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No dia 11 de maio de 2015 realizou-se a 411 Reunião Ordinária do Conselho Estadual 
de Saúde – CESAU, das 08h30 às 17h00, na Sala de Reunião do Conselho, situada na  
Avenida Almirante Barroso, Nº 600,  Praia de Iracema – Fortaleza – CE,  com  a  presença  
dos  Conselheiros:  Maria  Teresa  Rodrigues  Chaves  Malveira  (Representante  do 
Ministério  da Saúde –  MS);   Cláudia  Regina Fernandes  (Ministério  da Educação e 
Cultura – (MEC) Hospital Universitário); Luís Carlos Schwinden, Efetivo, Anderson silva  
Sousa, Suplente (Representantes do Conselho Estadual de Secretários Municipais de 
Saúde – COSEMS – CE); Rejane Hélvia Ribeiro Quirino (Representante da Secretaria de 
Educação  do  Estado  do  Ceará  –  SEDUC/CE);  Leandro  Rodrigues  Martins  
(Representante das Instituições Privadas de Saúde do Estado do Ceará – AHECE e 
SINDESECE);  Joel  Isidoro  Costa  (Representante  das  Entidades  Estaduais  de 
Representação dos Médicos);  Antônio Cleyton Martins Magalhães (Representante das 
Entidades  Estaduais  dos  Odontólogos);  Francisca  Lúcia  Nunes  de  Arruda,  Efetivo, 
Anísia  Ferreira  de  Lima,  Suplente  (Representantes  das  Entidades  Estaduais  dos 
Enfermeiros);  João Marques de Farias  (Representante das Entidades Estaduais de 
Outros  Profissionais  de  Nível  Superior);  Iranyr  Maria  Soares  (Representante  das 
Entidades Estaduais de Representação dos Profissionais de Saúde de Nível Médio); 
Francisco José Bezerra Lira  (Representante do Sindicato de Técnicos de Segurança 
do Trabalho); Maria Socorro Marques Ferreira de Oliveira (Representante dos Agentes 
Comunitários  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará);  Francisco  Antônio  de  Paulo  
(Representante  dos  Agentes  de  Endemias);  José  Afonso  Barbosa  da  Costa  
(Representante das Centrais Sindicais – Central Única dos Trabalhadores – CUT e 
Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil – CTB); Antônio Marcos Gomes 
da  Silva,  Efetivo,  Francisco  de  Assis  Marques  Pires,  Suplente  (Representantes  da 
Federação  de  Entidades  de  Bairros  e  Favelas  –  FBFF  e  Central  de  Movimentos 
Populares  –  CMP);  Ana  Clécia  Sousa  do  Nascimento,  Efetivo,  Iracema  de  Matos  
Mesquita,  Suplente  (Representantes  das  Comunidades  Indígenas  do  Estado  do 
Ceará);  Antônio  Gerardo  Moura  da  Silva  (Representante  da  Federação  dos 
Trabalhadores na Indústria do Ceará–FTIEC);  Francisco Carlos Júnior (Representante 
da  Federação  dos  Trabalhadores,  Empregados  e  Empregadas  do  Comércio  e 
Serviços do Estado do Ceará – FETRACE);  Maria Socorro de Sousa, Efetivo, Adriana 
Carla  de Sousa Turczinski,  Suplente  (Representantes da Pastoral  da Criança);  José 
Célio  Peixoto  Silveira  (Representantes das Entidades de Portadores de Patologia); 
Ana Lúcia Botelho Maciel (Representante das Entidades de Portadores de Deficiência); 
Maria  Ozaneide  de  Paulo,  Efetivo,  Sônia  Maria  da  Cunha  Rodrigues,  Suplente  
(Representantes dos Órgãos da Defesa da Mulher);  Francisca Liberata Holanda de 
Oliveira  (Representante  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde  do  Segmento  de 
Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza);  Marlúcia Ramos de Fátima de 
Sousa Gomes, Efetivo, Carlos Henrique Martins da Silva, Suplente  (Representantes de 
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana 
de Fortaleza: Caucaia e/ou Maracanaú);  Francisco Marcondes Batista  (Representante 
de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de 
Grande  Porte  da  Região  Sul  do  Estado  do  Ceará);  Francisco  Júlio  Araújo  
(Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos 
Municípios  da  Região  Norte  do  Estado  do  Ceará);  Cleide  Fernandes  Montiro  
(Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos 
Municípios de Pequeno Porte do Estado do Ceará) e Maria Conceição Araújo Moreira,  
Efetivo,  Jeovan  Barbosa  da  Silva,  Suplente  (Representantes  das  Associações 
Beneficentes de Idosos e Aposentados do Estado do Ceará). Participaram da Reunião,  
os  Assessores Técnicos do CESAU: Asevedo Quirino de Sousa, Expedito Maurício da  
Silva,  Joana D'arc Taveira dos Santos,  Maria  Áurea Martins de Sousa Silva, Maria  do  
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Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Valbenia de Almeida, Thais Mariana de Oliveira  
Lavor e Vladson Hannover Rodrigues Pereira. Apoio: Alexsandra Mariani, Manoel Geraldo 
Neto.  Manoel Rodrigues e Silva Costa, Ozenir Honório da Silva e Vitor Jorge Cavalcante  
Freitas.  PARTICIPANTES: Jorge Carlos Santos da Silva, Francisca Lourenço de Sousa,  
Márcia  Lessa  Fernandes,  Flávia  Teixeira  Saboia  e  Veruska  Moura  Faria.  Foram 
justificadas  as  ausências  dos  representantes  das  seguintes  Entidades:  membro 
TITULAR representante dos Agentes Comunitários de Saúde. Não foram justificadas as 
ausências das Representações: Representantes da Secretaria de Saúde do Estado do  
Ceará–SESA;  Representantes  da  Secretaria  das  Cidades  do  Estado  do  Ceará;  
Representantes da Federação das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará –  
FEMICE;  Representantes  da  Rede  de  Catadores  e  Federação  das  Organizações  
Comunitárias e Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP; Representantes da Federação  
dos Trabalhadores da Agricultura do Ceará – FETRAECE e Ordem dos Advogados do  
Brasil – OAB – CEARÁ. A Pauta constou dos seguintes itens: 08h30 – Acolhimento; 09h00 
às 10h00 – Formar as Comissões da 7ª Conferência Estadual de Saúde; 10h00 às 10h30 – Participação do 
CESAU na Reunião do Sistema Nacional de Auditores; 10h30 às 12h00 – Recomposição da Mesa Diretora; 
12h0 – Almoço; 13h00 às 14h00 – Discussão sobre a atual realidade dos Hospitais e Regulação; 14h00  – 
Pareceres Técnicos/Recomendações; 15h00 – Aprovação das Atas nºs 405, 406 e 407;  15h00 às 17h00 - 
Informes. A abertura da reunião foi feita pelo  Conselheiro e Presidente do CESAU, João  
Marques de Farias que desejou bom dia a todos e após verificar existência de quórum, 
cumprimentou a todos. Fez a leitura da Pauta. Falou sobre um evento sobre auditoria e 
uma reunião especifica no dia 20 onde se discutirá o diagnostico da saúde da SESA e a 
partir  daí  provocar  o  governo para  construção de uma agenda propositiva  envolvendo 
vários setores. O Conselheiro   José Afonso Barbosa da Costa   sugeriu que considerando 
a última reunião onde os Pareceres Técnicos/Recomendações ficaram repassados, que 
estes  sejam o  primeiro  ponto  de  pauta.  A Secretária  Executiva  Maria  Goretti  Sousa 
Pinheiro saudou a todos as mães presentes e a Assessora Técnica Thais Mariana de  
Oliveira Lavor apresentou uma mensagem do  CESAU  alusiva a data.  A  Conselheira 
Iranyr Maria Soares também homenageou as mães em nome da ASSEMESC. A seguir se 
deu  a  POSSE dos  Conselheiros:  Representante  das  Entidades  Estaduais  de 
Representação  dos  Médicos  RECONDUZIDO  como  TITULAR Joel  Isidoro  Costa. 
Representante  das  Comunidades  Indi  genas  do  Estado  do  Ceará  como  SUPLENTE 
Iracema de Matos Mesquita; Eleição e POSSE da Secretária Adjunta da Mesa Diretora do 
CESAU  Maria  da  Conceição  Araújo  de  Moreira.  A  Conselheira  Iracema  de  Matos 
Mesquita agradeceu  a  oportunidade  e  informou  ser  da  etnia  Tapeba.  Falou  das 
dificuldades  em  ser  conselheira,  mas  está  a  disposição.  A seguir,  o  Conselheiro  e 
Presidente do CESAU, João Marques de Farias colocou em VOTAÇÃO a proposta do 
conselheiro  José  Afonso  Barbosa  da  Costa  para  que  os  Pareceres  Técnicos  / 
Recomendações sejam o primeiro ponto de Pauta.  APROVADO alteração da Pauta para 
apreciação  dos  Pareceres  Técnicos/Recomendações  nº  08/2015  sobre  análise  de 
Relatório de Auditoria nº 15000 na Secretaria Municipal de Saúde de Guaraciaba do Norte 
e denúncias sobre o atendimento bucal.  Recomendação da Câmara Técnica suspensão 
dos  repasses  pelo  Ministério  da  Saúde.  O  Conselheiro     Antônio  Cleyton  Martins   
Magalhães falou  que  os  governos  querem  culpabilizar  terceiros.  O  CMS  deve  ter 
documentos.  O  CESAU por  sua vez pode fazer  visita  via  documento  e enviar  para  a 
PROCAP. A  Conselheira  Cláudia  Regina  Fernandes   concorda  com  o  conselheiro 
Cleyton, é necessário relatório e documentos comprobatórios. A comissão de Visita deverá 
ter um parecer técnico odontológico. A  Conselheira Iranyr Maria Soares falou que se 
atentarmos para o documento onde no Parecer Técnico fala que foi analisado e que já foi 
discutido  na  auditoria.  Esse  parecer  é  diante  das  análise  da  Auditoria.   Portanto  é 
desnecessário o CESAU fazer vistoria pois já passou pelo CEAUD. O Assessor Técnico 
Asevedo  Quirino  de  Sousa falou  que  a  auditoria  refere  os  recursos  do  PMAC.  O 
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Conselheiro  Antônio Cleyton Martins Magalhães falou que a situação em Guaraciaba 
do Norte é complicada. O sindiodonto vem acompanhando semanalmente. O governo não 
provem os serviços, não negocia com os trabalhadores e estes mantém uma greve. Se o 
CESAU quer fazer uma visita que o faça munido de documentos. Embora a auditoria já 
tenha sido objetivo deste problema. A auditoria é um instrumento do governo. O CESAU 
deveria olhar com o olho do governo, do trabalho e do usuário. Sugere enviar documento 
imediatamente para a  PROCAP. O conselheiro  Anderson Silva Sousa colaborou com o 
conselheiro  Cleyton  Martins  Magalhães  em  relação  a  se  ter  um cuidado  maior.  Acha 
estranho passar 8 meses sem atendimento e receber recursos sem apresentar soluções. 
Precisa  de nova auditoria  que veja  especificamente  esse problema.  O  Presidente  do 
CESAU, João Marques de Farias falou que precisamos tirar uma linha de conduta em 
nos  basearmos em órgãos competentes. Citou a Lei complementar 141 e falou do seu 
papel sobre a politica como um todo. A ata da Câmara Técnica serve de documento para  
enviar  ao  Ministério  Público e Parecer  Técnico  deverá  ir  para o Tribunal  de Contas e 
retornar para a Câmara Técnica  CANOAS. O  Conselheiro   Antônio Marcos Gomes da   
Silva falou. A seguir foi  feita a leitura do  Parecer Técnico nº 07/2015 que recomenda 
encaminhar oficio ao Departamento Nacional  de Auditoria  do  SUS-SEAUD/NE/MS/CE, 
pedido de auditoria nas contas da Secretaria da Saúde do Município de Guaraciaba do 
Norte. A Conselheira Cláudia Regina Fernandes falou que não pode pedir auditoria nas 
contas da secretaria. Primeiro se pede a documentação e depois auditoria nas contas. 
Encaminhar oficio ao tribunal de Contas da União solicitando auditoria na prestação de 
contas do município. O Conselheiro Anderson Silva Sousa perguntou se o problema no 
município está em toda  secretaria ou só especificamente saúde bucal. O  Conselheiro 
Antônio Marcos Gomes da Silva leu a instrução da auditoria realizada em Guaraciaba do 
Norte, especialmente em relação a Saúde bucal. Já houve uma denuncia do Ministério 
Público Federal. A auditoria se deu a  partir dessa denuncia. O CESAU precisa ter cuidado. 
Sugere  formar  comissão  para  acompanhar  esse  processo.  O  Presidente  do CESAU, 
João Marques de Farias sugeriu solicitar um Parecer Técnico do Tribunal de Contas e 
alterando o texto da recomendação. A seguir foi  feita a leitura do  Parecer Técnico nº  
06/2015 cujo  assunto  solicita  inclusão  do  Hospital  Universitário  Walter  Cantídio  no 
Programa  Estadual  de  Fortalecimento  da  Atenção  Especializada  –  Hospital  Polo.  A 
Conselheira Iranyr Maria Soares em relação a redação do Parecer Técnico que não 
existe inclusão e sim cumpra-se. Solicita explicações sobre o fundo a fundo. A Assessora 
Técnica Maria Valbenia de Almeida falou sobre a resolução: deve ser gerada uma nova 
resolução e a anterior para referencia. Ou, se necessário, revogada, o que não é o caso. O 
Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães solicitou que a Conselheira Cláudia 
Regina Fernandes exemplifique como estão sendo os atendimentos sem esses recursos e 
o impacto disso. A Conselheira Cláudia Regina Fernandes explicou o que é  EBSERH. 
Falou  do  trabalho  dos  profissionais  que  não  cumpriram cargas  horarias.  Os  hospitais 
universitários eram ilhas. Em novembro de 2012 para 2014 a proposta de convenio de 
recursos pessoas administradas são concursados mais em regime de CLT. O hospital está 
sucateado. Atendem em abambulatório mais de 50% dos atendimentos são do interior. 
Funciona como uma uma fusão do Ministério da Saúde com o Ministério da Educação. 
Houve uma melhoria de insumos e reposição de funcionários e consequentemente uma 
melhoria de atendimentos como de exames. Tem recursos da EBSERH para usarmos mais 
o hospital não se sustenta com esses recursos e não recebe nada do estado. Possui um 
deficit  de  15  milhões.  Essas  dívidas  precisam  ser  somadas.  Citou  as  especialidades 
oferecidas para o estado. No Plano Diretor do Estado consta que o Hospital é Polo, mas 
não recebe recurso. O Presidente do CESAU, João Marques de Farias diz ser critico na 
questão das  OS e a  EBSER. Falou que a Lei 8.066 é uma aberração que aumentou a 
corrupção neste pais. Citou a escola Assis Chateaubriand que atende o privado e Plano de 
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Saúde.  Não  é  contra  o  repasse  de  recursos  e  sim  contra  esse  tipo  de  modelo.  A 
Conselheira Cláudia Regina Fernandes falou que o referido hospital não atende mais por 
plano. A maternidade escola foi criada por fundação e hoje é 100% SUS e em torno de 700 
funcionários  concursados.  O  Conselheiro  Antônio  Cleyton  Martins  Magalhães falou 
diretamente para os trabalhadores de Saúde. O governo vem sucateando a EBSERH que 
é  uma empresa privada porém de caráter  público,  no  entanto  o  recurso  é uma SA – 
Sociedade Anônima. A EBSERH gera lucro e uma parte investida dentro da sua própria 
atividade fim no inciso 3 do artigo 8 leu o que trata dos recursos da EBSERH. A EBSERH 
pode prestar Serviços, pode alinear para aplicar. É indiscutível o discurso da conselheira 
Cláudia  Regina  Fernandes,  porém  contesta  a  forma  como  isso  se  dá.  O  governo 
nocauteou o  hospital  para  que isso  aconteça.  Quem vai  gerir  esse recurso? Sabe da 
necessidade porém é o cidadão que irá  arcar  com isso.  O  Conselheiro Joel  Isidoro 
Costa falou ser um avanço o hospital reconhecer que faz parte da rede SUS. Hospital de 
referencia e ensino. O EBSERH tem feito mais bem do que mal. Tem visitado esse hospital 
como também os de Teresina e São Luís. O Conselheiro e   Presidente do CESAU, João   
Marques  de  Farias afirmou  conhecer  a  seriedade  da  conselheira  Cláudia  Regina 
Fernandes. Fez  a critica sobre a questão  Que Tipo de Estado Queremos. Lembrou sobre 
a Lei de Responsabilidade Fiscal que incide sobre os gestores. O problema em si é a 
questão da extinção do setor publico. Não concordamos com a politica geral e não com o  
hospital das clinicas. A Conselheira    Rejane Hélvia Ribeiro Quirino   falou ser usuária do 
Hospital das Clínicas e pede clareza em se discutir pela coerência ou pela questão técnica.  
Citou a importância do Hospital para o Estado do Ceará. O  Conselheiro José Afonso 
Barbosa da Costa falou que o movimento sindical está unido de encontro com as OS e a 
EBSERH. O que está em jogo na entidade Sindical é que foram feitos vários debates sobre 
essa questão da EBSERH. Esse recurso irá fortalecer as especialidades oferecidas pelo 
hospital. O Conselheiro Luís Carlos Schwinden sugeriu que esse espaço nunca poderá 
deixar de discutir  e aproveitar o momento. Sugere um Fórum para discutir  as Políticas 
Públicas  do  Estado  e  do  Brasil.  Não  podemos tomar  decisões  mesmo  contra  nossos 
princípios  VOTAR A FAVOR do Parecer  nº 06/2015. O  Conselheiro e    Presidente do   
CESAU, João Marques de Farias sugeriu colocar o Parecer Técnico para VOTAÇÃO com 
a mudança do texto. A Conselheira   Cláudia Regina Fernandes   teceu explicações sobre o 
repasse de recursos os quais não vão para a empresa EBSER e nenhum repasse local do 
SUS vai para a Federal. Falou ainda da unidade gestora da Universidade do Ceará. O 
recurso  vai  direto  para  a  UG quem  controla  é  o  gerente  financeiro.  São  auditados 
constantemente. Esse recurso é para melhorar o dinheiro que vem vai para a UG e existe 
uma  prestação  de  contas.  O  Conselheiro  Luís  Carlos  Schwinden falou  que  essa 
discussão já foi explicada pela Dra. Vera Maria Câmara Coelho, o recurso tem que ser 
Fundo a Fundo. Colocado em VOTAÇÃO o Parecer Técnico nº06/2015 APROVADO com 
19 VOTOS, 4 abstenções e nenhum voto contra. A seguir foi feito a leitura do Parecer 
Técnico /Recomendação nº 05/2015 da Câmara Técnica CANOAS sobre o relatório de 
Auditoria nº 14431 que apresenta atrasos em repasses financeiros do Fundo Municipal de  
Saúde  de  Fortaleza  para  os  hospitais  HGF  de  Fortaleza;  César  Cals;  Albert  Sabin  e 
Hospital  de  Messejana  recomendado  pela  Câmara  Técnica  deliberar  recursos  para  a 
Secretaria de Saúde de Fortaleza após o pagamento dos débitos a estes hospitais.  O  
Assessor Técnico Asevedo Quirino de Sousa explicou sobre uma reunião da Câmara 
Técnica de Finanças onde a Secretaria de Saúde de Fortaleza se comprometeu em fazer 
um acordo com os diretores dos hospitais para os pagamentos e havendo esse acordo  
será enviado para a Câmara Técnica  CANOAS o documento acordado. O  Conselheiro 
José Célio Peixoto Silveira falou que a saúde no Ceará está um caos e segundo a 
Secretária de Saúde Maria do Socorro Martins Brekenfeld,  dos 17 milhões que seriam 
repassados para o município de Fortaleza só recebe 12 milhões e o restante está em 

155
156
157
158
159
160
161
162
163
164
165
166
167
168
169
170
171
172
173
174
175
176
177
178
179
180
181
182
183
184
185
186
187
188
189
190
191
192
193
194
195
196
197
198
199
200
201
202
203
204
205



ATA DA 411 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU
11.05.2015 

5
negociação com o estado. Informou ainda que o município solicita mais 30 milhões. A Dra. 
Vera Maria Câmara  Coelho falou que o CESAU não pode exigir prestação de contas do 
Município.  Só  os  conselheiros  dos  municípios  é  que  podem  pedir,  aprova  ou  não  a  
aplicação dos recursos. A  Assessora Técnica Joana D'arc Taveira dos Santos teceu 
explicações sobre os documentos enviados pela Secretária de Saúde  de Fortaleza.  O 
Conselheiro Joel Isidoro Costa enfatizou que o acordo não está sendo cumprido e deve 
se  aprovar  o  que  está  aqui  e  só  liberar  recurso  mediante  o  cumprimento  deste.  O 
Conselheiro e    Presidente  do CESAU,  João Marques de Farias   leu  um relatório  da 
APRECE enfatizando a solicitação do pedido de visitas do conselheiro Francisco Celso. O 
Conselheiro Joel sugere remeter o documento da APRECE e a recomendação nº 05 para a 
Câmara  Técnica  Canoas.  A  Conselheira     Francisca  Liberata  Holanda  de  Oliveira   
informou que no município de Fortaleza está acontecendo a prestação de conta. Falou das 
dificuldades dos hospitais com a falta de repasse e insumos. Não aprovaram o documento 
do ISGH. Sente falta de compromisso da gestor. O Conselheiro e   Presidente do CESAU,   
João Marques de Farias informou sobre uma audiência publica dia 14 para discutir  a 
Situação da Saúde. Sugeriu dia 20 realizar uma reunião com diretores de hospitais, OAB 
entre outros e analisa e o quadro, discutir índices epidemiológico dentro da realidade. A 
Conselheira    Iranyr Maria Soares   disse que sempre que se trata de recursos para o 
município de Fortaleza, o compromisso da gestão municipal, a dúvida é antiga. O HGF de 
Fortaleza está em situação precária. Falou da UPA do Jangurussú. Devemos observar as 
unidades de saúde e vermos a realidade. Esteve centro de hipertensão e diabetes que se 
encontra em situação difícil. O  CMSF precisa tomar uma posição. O Conselho Antônio 
Cleyton Martins Magalhães falou que defender a questão politica como centro apropriado 
das discussões. O Conselheiro e   Presidente do CESAU, João Marques de Farias   falou 
da situação grave existente no Ceará. Em sintase o debate é politico e o momento crítico. 
Deve-se  provocar  um grande  debate  dia  20  e  sugerir  ainda  convidar  a  EBSER para 
participar  via  conselheira  Cláudia  Regina Fernandes.  O  Conselheiro    Antônio Marcos   
Gomes  da  Silva propõe  juntar  CANOAS e  ORÇAMENTO  E  FINANÇAS para 
conjuntamente, participarem dessas discussões dia 20. O Conselheiro e   Presidente do   
CESAU, João Marques de Farias enfatizou a reunião do dia 20 com todos os órgãos, 
centrais sindicais, COSEMS, APRECE, diretores dos hospitais entre outros, para construir 
uma agenda para que o governo e a  SESA se comprometam. Iremos remeter os dois 
Pareceres  Técnicos  /  Recomendações  para  as  Câmaras  Técnicas  CANOAS e 
ORÇAMENTO E FINANÇAS. Sugeriu ainda a realização de um Fórum com a EBSER e 
outros  atores.  SUGESTÕES APROVADAS pelo  Pleno.  O  Conselho Antônio  Cleyton 
Martins  Magalhães procedeu  com  a  leitura  do  Parecer  Técnico/Recomendação  nº 
02/2015 da  Câmara Técnica  de gestão do  Trabalhador  e  da  Educação  em Saúde do 
Conselho Estadual de Saúde. O objetivo da temática na câmara com relação ao corte de 
20% dos  trabalhadores  com uma  nota  anexa.  Foi  feita  a  leitura  da  nota  a  qual  será 
divulgada. A seguir procedeu-se um debate. A Conselheira Iranyr Maria Soares lembrou 
que  marcaríamos uma reunião com o secretário  de  Saúde e  o  governo,  além de  um 
encaminhamento  para  se  discutir  problemas  dos  trabalhadores.  A  Conselheira  Maria  
Ozaneide  de  Paulo se  referindo  a  nota  lida,  parabenizou-a  e  sugeriu  que  no  último 
paragrafo ao invés de … diante do  CESAU  coloca-se … por representação do  CESAU 
diante do gestor … O Conselheiro José Afonso Barbosa da Costa a respeito da nota 
falou  que  esta  reflete  o  sentimento  dos  trabalhadores  e  a  posição  politica  do  Pleno. 
Colocada em VOTAÇÃO a APROVAÇÃO DA  NOTA com alterações. APROVADA por  
unanimidade com 26 voto contrario e nenhuma abstenção. Ficou definido a  Assessora 
Técnica  Thais Mariana de Oliveira Lavor reproduzir a nota com as devidas alterações e 
divulgá-la  nos  meios  de  comunicação  do  CESAU.  A seguir  foi  realizada  a  leitura  do 
Parecer Técnico /Recomendação nº03/2015 da Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e 
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da Educação em Saúde que recomenda a aprovação do relatório anual  das ações da 
Educação Permanente em de CGTES/SESA – 2014 e o acompanhamento quadrimestral 
das ações da Educação Permanente em Saúde CGTES/SESA – 2015.  A  Conselheira 
Iranyr  Maria  Soares falou  da  portaria  da  ESP e  dos  últimos  2  anos  onde  existe  o 
compromisso e a vontade de fazer.  Falou da relação do curso onde o mesmo não foi  
qualificado e o dinheiro gasto. Existem cursos aprovados por esse Pleno onde a maioria 
dos que os fazem são terceirizados cuja rotatividade de profissões é muito alta.  Deve 
haver critérios para se ter acesso a esses recursos. As grades curriculares devem ser 
discutidas. O  conselheiro Joel Isidoro Costa falou da grande evasão em um curso no 
qual está participando. Solicitou informações sobre os Plano da CGTES e tem setores 
sendo desativados. O  Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães falou que na 
apresentação  do  Plano  de  Trabalho,  será  desenvolvido  um  Processo  de  Trabalho.  A 
Conselheira Cláudia Regina Fernandes falou ser pertinente esse encaminhamento de 
qualificação continuada para se desenvolver plenamente o potencial. Falou da extensão 
universitária  e  sua  importância.  Ofereceu  apoio  e  contribuição.  A  Conselheira  Maria 
Teresa Rodrigues Chaves Malveira falou que o MS no Ceará, no tocante à convênio, 50 
milhões são para a ESP, destinados à capacitações, entre outros. Um problema grande é 
que não há previsão para, em caso de desistência, o aluno venha a ressarcir. A evasão é 
alta  e  os  gestores  não  liberam os  profissionais.  Temos que  fazer  uma propositura.  O 
Conselheiro  e  Presidente  do  CESAU,  João  Marques  de  Farias propôs  convocar  a 
CGTES e  a  ESP para  uma  Prestação  de  Contas,  em  relação  à  Educação  dos 
Trabalhadores  da  Saúde.  APROVADO  O PARECER TÉCNICO Nº  03.  Terminados  os 
trabalhos  da  manhã.  Reiniciados  os  trabalhos  da  tarde  com  o  Ponto  de  Pauta  – 
Recomposição da Mesa Diretora no Segmento de Usuário e ressaltou que o Segmento 
de  Gestão  ficará  para  a  próxima reunião.  Os  conselheiros  do  Segmento  de  Usuários 
reuniram-se em outro ambiente para a escolha e votação do membro que irá compor a 
Mesa Diretora. A Conselheira Anísia Ferreira de Lima anunciou sua saída da CIST e seu 
ingresso  na  Câmara  Técnica  de  Gestão  do  Trabalho  e  Educação.  O  Conselheiro  e 
Presidente do CESAU, João Marques de Farias informou sobre o Evento do Sistema 
Nacional  de  Auditoria,  onde  o  CESAU irá  bancar  as  refeições.  O  referido  evento 
acontecerá no dia 28/08/2015, no 11º do MS, com vagas para o CESAU. Participarão os 
seguintes conselheiros:  Maria Teresa Rodrigues Chaves Malveira, José Célio Peixoto  
Silveira,  Antônio  Marcos  Gomes  da  Silva,  Maria  Edilza  Andrade  da  Silva  e  mais 
2(duas) vagas para a Mesa Diretora. A seguir, foi colocado em VOTAÇÃO o nome dos 
conselheiros Antônio Marcos Gomes da Silva e Maria Conceição Araújo Moreira, para 
a  recomposição da Mesa Diretora,  como Secretário(a)  Ajunto(a),  os  quais  empataram, 
sendo  APROVADA a  Conselheira Maria Conceição Araújo Moreira,  pelo  critério de 
maior idade. A seguir, a nova Secretária Adjunta da Mesa Diretora do CESAU fez seu 
pronunciamento,  agradecendo  a  Deus,  à  sua  Instituição  e  ao  Pleno,  pela  confiança 
depositada. Espera corresponder ao compromisso com disponibilidade e responsabilidade. 
A seguir,  passou-se  para  o  PONTO DE PAUTA –  Formação  das  Comissões  da  7ª  
Conferência Estadual de Saúde – feita a leitura dos Coordenadores das Comissões, a 
seguir: Comissão de Relatoria, Relator Geral – Maria Ozaneide de Paulo; Comissão de 
Comunicação,  Informação  e  Acessibilidade  –  Francisco  Erdivando  de  Oliveira; 
Comissão de Articulação e Mobilização –  Rafael  Fernandes Ferreira;  Comissão de 
Infraestrutura –  Marlucia Ramos de Fátima de Sousa Gomes;  Comissão de Cultura,  
Educação e Movimentos Sociais  –  Antônio  Marcos Gomes da Silva.  A  Conselheira 
Cleide Fernandes Monteiro indagou seu há um número limitado de participantes nas 
comissões, pois, a Comissão de Relatoria já está pronta e composta pessoas que não são 
do  CESAU.  Em  protesto,  não  irá  compor  nenhuma  comissão.  O  Conselheiro  e 
Presidente  do  CESAU,  João  Marques  de  Farias informou  que  é  regimental  outros 
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componentes que não são do CESAU, comporem as comissões da Conferência,  como 
Técnicos da SESA. O Conselheiro Antônio Marcos Gomes da Silva  fez a leitura das 
Comissões. O  Senhor Jorge Carlos Santos da Silva ,  presente no Plenário,  solicitou 
participar da Comissão de Comunicação. A  Conselheira Iranyr Maria Soares informou 
que o CESAU é histórico se convidar pessoas que querem contribuir. A Resolução 53 irá  
ser cumprida na Conferência, ao pé da letra.  O Conselheiro e Presidente do CESAU, 
João Marques de Farias sugeriu uma Reunião Extraordinária, em um prazo de 15 dias. 
Antes  porém,  haverá  uma  reunião  com  os  Coordenadores  de  Comissões,  para 
apresentarem pontos e planos de trabalho, discutir recomposição da Mesa Diretora com o 
Segmento  da  Gestão.  O  Conselheiro  Luís  Carlos  Schwinden apresentou  suas 
despedidas  como  conselheiro,  agradecendo  a  todos,  pelo  apoio.  O  Conselheiro  e 
Presidente do CESAU, João Marques de Farias agradeceu a grande contribuição do 
conselheiro  Luís  Carlos  Schwinden.  Falou  ainda  da  sua  postura  ética  em  todo  seu 
percurso.  A  seguir,  foi  colocado  para  APROVAÇÃO  as  ATAS  nº  405,  406  e  407. 
APROVADAS por  unanimidade.  Passou-se  aos  informes.  A  Conselheira  Iranyr  Maria  
Soares falou sobre o encontro  Estadual das Mesas dos Fóruns. Informou ainda que no dia 
20 haverá reunião da Diversidade dos Sujeitos e solicita integrantes que queiram participar. 
Informou sobre a sua participação na Conferência Internacional de Direitos Humanos da 
OAB  em  Belém  do  Pará.  Lembrou  do  Congresso  da  ABS  no  Rio  de  Janeiro  e  da 
Conferência Municipal  de Direitos da Criança e do Adolescente.  O  Assessor Técnico 
Asevedo Quirino de Sousa falou sobre o Congresso de Medicina Tropical, em Fortaleza. 
A  Conselheira e Vice Presidente do CESAU, Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa  
Gomes quer  deixar  registrado  sua  angústia  sobre  a  a  gestão  em  relação  aos 
encaminhamentos retirados desta casa. Informou sobre a Semana do Bebê trabalhado em 
Caucaia.  O Conselho Antônio Cleyton Martins Magalhães falou sobre o Fórum Norte e 
Nordeste do Conselho de Saúde planejando para o Piauí e mais uma vez o Conselho 
Nacional de Saúde querendo transferir para a Bahia que não está querendo acatar do jeito  
que o CN – Conselho Nacional quer. Estão defendendo que não se realize o Fórum este 
ano  por  conta  das  Conferências.  O  CESAU precisa  se  manifestar  sobre  essa  lógica. 
Colocado em VOTAÇÃO duas propostas  –  Fórum no Piauí  e  Fórum na Bahia,  sendo 
APROVADA no CESAU o Fórum no Piauí em 2016. A Conselheira Francisca Liberata  
Holanda de Oliveira apresentou as propostas das datas das Conferências no Município 
de  Fortaleza.  A  Conselheira  Adriana  Carla  de Sousa Turczinski fez  um convite  um 
convite  em nome da  Pastoral  da  Criança  para  a  semana do  Bebê  na  Casa  José  de 
Alencar. O Conselheiro Francisco Júlio Araújo informou sobre o dia da Cidadania com 
várias  atividades em Sobral. O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de  
Farias informou  sobre  um  pronunciamento  da  Deputada  Estadual  Augusta.  Também 
recebeu  um  telefonema   de  João  Ananias  preocupado  com  a  atenção  básica.  O 
Conselheiro Antônio Gomes da Silva informou sobre a Plenária da Região Leste em 
Russas a qual foi muito produtiva e participativa. A Conselheira Francisca Lúcia Nunes 
de  Arruda falou  está  focada  na  organização  da  Conferência.  Na  última  reunião  foi  
realizada correções no texto do Termo de Referência. A Conselheira e Vice Presidente  
do CESAU, Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes deu por encerrada a reunião, a 
qual NÃO FOI GRAVADA,  que após submetida à Secretária Executiva para leitura, 
análises, correções e à Plenária, para aprovação, ficará disponível nos arquivos do 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e 
como documento.  Fortaleza, 11 de maio de 2015.              
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva)______________________________
Rogena Weaver Noronha Brasil (Assessora Técnica) ______________________________
Joana D'arc Taveira dos Santos (Assessora Técnica) ______________________________
Maria Valbenia de Almeida (Assessora Técnica) __________________________________
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Maria Áurea Martins de Sousa Silva (Assessora Técnica) ___________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________
Kaio Stênio Targino Silveira (Apoio e Digitador).   _________________________________  
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